令和元年度 学校評価アンケート(後期)で頂いたご意見(まとめ)

富士市立岩松小学校

【児童の意見】もっと良い学校になるためにどんなことができますか。

- ○「あいさつ」に関する意見
 - ・挨拶をいっぱいする。・挨拶をちゃんとしたい。・あいさつを広める。
 - ・挨拶をしない人がいるから、きまりを作った方がいい。
 - ・一人一人があいさつをする学校にしたいです。・朝、会った人と挨拶する。
 - ・挨拶をもう少し、大きな声で言った方がいいと思います。
 - ・進んであいさつをする。・全員があいさつをする。・だれにでもあいさつ。
 - ・みんなあいさつをかえす。・みんなで明るくあいさつ。・もっと挨拶を頑張るよ。
 - ・もっと大きな声で、みんなでする。・朝、ちゃんと挨拶をして、みんな笑顔にする。
- ○「行事・イベント」に関する意見
 - ・1年~6年の友達がもっと仲よくなるように、全校遊びを増やした方がいい。
 - ・みんながもっとなかよくなれる、笑顔になれるようなイベントが増えたらいいと思いました。
 - ・もう少し、全校で遊ぶ機会があるといいです。
 - ・もっと他の学年と仲良くなるための企画を考えればいいと思います。
 - ・全校のみんなで遊ぶ場面がもう少し増えたら……と思います。
 - ・仲よしチケットの活用をもう少しした方がいいと思う。
 - ・もっと学校全体がなかよくできるように、かりがね活動を増やす。(2)
 - ・かりがね活動はもう少し長い方がいい。
 - ・各委員会で、1年に1度集会を開いて、各委員会の事を紹介した方がいいと思います。
 - ・今やっている行事や活動をずっと続けること。
- ○「マラソン大会 他」に関する意見
 - ・マラソン、運動会、リレー会をなくす。・マラソン大会は無い方がいいと思います。
 - ・マラソン大会はやらない。 ・マラソン距離を 800m にする。
 - ・マラソン大会を続けてほしいという保護者の方が多いようですが、私たち児童の意見も聞いてください。多くの生徒が、マラソン大会を苦手としています。せめて距離を短くしてください。2kmも 走り続けるのはとてもつらいです。
- ○「環境・施設」に関する意見
 - ・購買を昼休みも開けてほしい。(4)
 - ・購買は、先生だけでやった方がいいと思います。(お金を多く払わされた。)
 - ・おちているごみを拾ったり、学習に集中すること。
 - ・サッカーを休み時間に出来るようにしてほしい。(2) ・もっと遊具があったらいいな。
 - ・体育館の中が暑いので、対策をしてほしいです。 ・もう1回、岩小の森をつくる。
 - ・遊具のルールを決めていけば、けがやけんかがなくなると思います。
- ○「授業・学習」に関する意見
 - ・先生の差別をなくしてほしい。(3) ・授業頑張りたいです。(2)

- ・1年生でも理科ができたらいいな。 ・3分前着席、1分間黙とう。
- ・音楽の時間をもっと本格的にしてほしいと思います。
- ・授業をもっともっと分かりやすくした方がいいんじゃないかな。
- ・宿題を減らしてほしい。 ・宿題をもっと頑張るよ。 ・授業を5時間にしてほしい。
- ・体育の授業をもっと増やして、体を動かした方がいいと思います。
- ・ブレット PC を使う授業を増やしてほしい。 ・パソコンの調べ授業を増やす。
- ・ちょっと勉強を増やした方がいい。・もっと字がうまくなりたいです。

○「生活」に関する意見

- ・岩松小の中にまちづくりセンターを入れないでください。
- ·「今日、できるだけ遊ぼう」みたいな日は、あった方がいい。 ·朝の時間を少し増やす。
- ・雨の日に走ったらけがしてつまんなくなっちゃう。・いちいち着替えない方がいいと思います。
- ・五つ星をかがやかせる。(4) ・いろいろなものを輝かせる。
- ・いっぱい友達ができて良かったです。
- ・色んな活動をして、みんなと心を一智にした方がいいと思います。
- ・岩松小学校のルールをちゃんと守る。・岩松小のスローガンをもっと頑張る
- みんなが楽しくなるように、ルールを守る。
- ・お友達や学校の子に優しくしたり、仲良くしたりする。
- ・みんなが仲良くなって、楽しい岩松小学校にしたい。・こしょこしょ話をやめる。
- ・みんなが優しくする。・みんなそれぞれいいことをしたほうがいい。
- ・みんなと仲良くできるよう、たくさんの人と遊ぶ。
- ・もうちょっとお友達を作ったらどう?・・もっと仲よくしたらいいんじゃない。
- ・優しくしてほしい。 ・けんか、いじわるをしない。 ・けんかが無いようにする。
- ・けんかをなくしたい。・友だちと助け合い、みんなで仲よくする岩松小学校にしたい。
- ・楽しく、喧嘩しないクラスがいいと思いました。
- ・ぼうりょくやいじめがもしあったら、そんなことがなくなるようにしたい。そのためにってこと は?です。
- ・他のクラスや学年と交流する機会を増やしたい。
- ・みんながうんどうできるように、けががないように注意したりすればいい。
- ・みんながこの学校を大好きになったら。
- ・廊下の歩行について。 ・校舎で走らないようにする。 ・廊下を走らない。(2)
- ・廊下を走るのをもっと気を付けてほしいです。先生が普通に走っていたからです。
- ・階段の前に看板みたいのを付けてほしい。(階段は歩こうという意味)
- ・階段の横に、はしらないでねとつけたらいい。・学校に飾りを飾ったらいいんじゃない。
- ・走らないでルールをきちんと守って良い活動にする。
- ・学校のルールを岩松小学校のみんなが守るといいです。・ちゃんときまりを守ったりする。
- ・給食のとき、みんなが話していると放送が聞こえないので、静かにするよう呼び掛けても治らない ので、先生方に提案で、前やっていたぶらぶら放送をやってみたり、クイズを出したりしたいので すが、どうですか?

- ・下校時刻を早くして、宿題に使う時間を長くする。
- ・休み時間、みんながひまそうだったら、ゲームしたい。
- ・どんな日も特別日課。・昼休みの始まる時間を早くしてほしい。・昼休みを長くしてほしい。
- ・みんなと交流するため、昼休みに遊ぶ時間を長くしてほしい。・休み時間を少し増やす。
- ・休み時間を長くしてほしい。 ・ロング昼休みは 40 分までにしてほしい。
- ・ロング昼休みを月曜日に異動した方がいい。週の初めだから。
- ・ロング昼休みを週2回にしてほしい。(2)・ロング昼休みを増やす。
- ・ロング昼休みを毎日にしてほしい。
- ・休み時間少なくていい。ロング昼休みもなし。
- ・もうそろそろ2年生になるから、6時間にした方がいいんじゃない?
- ・今年の最初の頃、登下校中に悪いことをしてしまった放送が多かった気がするので、見かけた人、 特に5・6年生が、積極的に呼びかけるように、もう少し気を遣うようにしたい。
- ・言葉遣いがみんな良くなるといいな。・言葉遣いを考える。
- ・人参などの野菜を、学年、クラスごとに分けて育てられるようにしたい。
- ○「掃除」に関する意見
 - ・掃除道具がいろんなものになればいいと思う。・だまって掃除をした方がいいと思いました。
 - ・ロング昼休みでも自分たちのクラスが汚くなると、岩松小が汚くなるから、ロング昼休みでも、掃除をやった方がいい。
 - ・ロング昼休みを20分までにして、掃除をしたい。
- ○「読書・図書館」に関する意見
 - ・図書館の本がもっと増えるといいな。(9) ・本を1回に3冊借りられるようにしてほしい。
 - ・朝の読書の時間がもっと増えるといい。・読書の時間を長くする。
 - ・わたしは読書が好きなので、読書の時間をもっとほしい。
 - ・読書の時間を15分から10分に変えてほしい。読書が好きな人は、休み時間に読めばいい。読書が嫌いな人は10分も読めばいい。
 - ・図書委員会が、みんな本に親しむようにさせる。・普通の休み時間にも図書室を開いてほしい。
 - ・図書室の本を借りるところ、返すところが2つあるといい。
- ○その他の意見
 - ・インフルとかならないように、ビデオをやったらどうですか。
 - ・カイロをもってきていいにしてほしい。
 - ・掛け声を放送で言う。
 - ・クラブ活動を増やしてほしい。
 - ・弁当の時間を増やす。

【保護者の意見】

(1) これからも継続してほしいこと

- ○「学校生活」に関するご意見
 - ・先日椅子取りゲームをしたとき、とても楽しかったようですので、時間があればそのようなお友達 と楽しく過ごせる機会を作って頂ければと思います。
- ○「かりがね活動」に関するご意見
 - ・かりがね活動(36) ・かりがね活動を増やしてほしい
 - ・1~6年生の他学年との交流で、学校全体の仲間作りができるため、続けてほしいです。6年生は 準備など大変だと思いますが、間上げることによっての成長が見られ、「今日は何をするよ」と聞 くのが私も楽しかったです。
 - ・お兄さんお姉さんと関われて、仲良くなれるきっかけだと思う。
 - ・御姉さんと一緒に活動できたり、教えてもらえ、下の学年の子どもには優しく接することを学び、 教え方を考えながら探すと思いますので、子供の成長につながると思います。
 - ・他の学年の子と仲良くなれるのでとても良い。
 - ・学年を越えての活動はとても有意義だと思う。
 - ・異なる学年との関わりはこれからも継続していただきたい。
 - ・下校中も学校以外のところでもお互いが顔と名前をしっかり憶えていて声を掛け合っているので、 学年問わず仲の良いお姉ちゃんやお兄ちゃんが居るので、親としては登下校中も安心できていま す。運動会のときも高学年の子どもたちが1年生の面倒をしっかり見ていて、とてもびっくりしま した。
 - ・6年生になったら新入生のお手伝いをすることを楽しみにし、優しい気持ちが育まれている様なので、これからもたてわり活動を続けて、学年を越えた活動を続けてほしいと思います。
 - ・6年生が「はじめの言葉」を言えたりと、控えめな子供たちも役割分担があるので、とてもいいことだと思います。
 - ・高学年の自覚が出てくるので、とてもいいと思います。
 - ・国語や算数では学べない事を体験できるので
- ○「行事・イベント」に関するご意見

(全ての行事)

- ・今までの形で継続していただきたいです。
- ・子どもが楽しみにしている行事、子どもの成長が見られる行事は今まで通り継続してほしい。
- ・子どもたちが日ごろの頑張りを見せられる良い行事だと思うので、これからも続けてもらいたいです。最近、順位付けの廃止や行事の簡素化をする学校が増えている感じがしますが、勝敗で喜んだり苦しがったりすることも大切だし、クラスの一体感にもつながると思います。
- ・みんなで力を合わせて一つの事をやり遂げる家庭が良い経験になります。
- ・演劇教室(2) ・なかなか生の舞台を見る機会がないので、とてもありがたいです。
- ・学校開放(2) ・土曜日の学校開放
- ・授業参観(2) ・子どもの様子を知る唯一の手段ですので続けてください。
- ・笑顔 100%大会 ・保護者が見学に行ける行事 ・1/2 成人式

(運動会)

- · 運動会秋開催
- ・クラスが一致団結する良い機会なので、変わらず続けてほしいです。
- 子どもが楽しみにしているので
- ・子の成長を見ることのできる行事でもあるので
- ・先生方の熱意が伝わってくる。子どもたちが懸命に頑張っている姿に胸が熱くなる。
- 組体操(9)
- ・組体操は毎年感動しています。危険だとか簡素化する学校もあると聞きますが、今後も頑張って もらいたいです。
- ・組体操は毎年とてもクオリティが高く感動します。現場でのご指導は大変だと思いますが、つづ けてほしいって思っています。
- ・ムカデと組体操は続けてほしいです。富士市でも組体操など、危ないということで無くなっている学校も多いようですが、危険予知や周囲の動きから自分の行動を考えること、何よりみんなで力を合わせて作り上げることをたくさん経験してほしいです。
- ・徒競走

(運動会、マラソン大会)

- ・我が子は運動が得意な方でないが、苦手なりに一生懸命頑張る姿を見られることを嬉しく思いま す。
- ・クラスみんなで力を合わせたり、一人一人が目標に向かって頑張ったりする経験ができる行事 は、これからも続けてほしいです。
- ・最近の小学校では簡略化されがちと聞きますが、岩松小学校では組体操や選抜リレーもあり、マラソン大会も時間走ではなく昔ながらの形で残っているので、ぜひこれからも継続していただきたいです。わが子はあまり運動が得意な方ではないと思いますが、苦手な理に一生懸命頑張る姿を見られることをとてもうれしく思っています。

(マラソン大会)

- ・かりがね堤でのマラソン大会
- ・結果は良くありませんでしたが、本人は大会が好きだと言っていました。素晴らしいかりがね堤があるので、これからも続けて行ってほしいと思います。
- ・順位を付けること・体力づくりのため、継続してほしいです。
- ・他校ではグラウンドを何週か走るだけと聞きます。雁堤でのマラソン大会が続けばいいなと思い ます。
- ○「授業・学習」に関するご意見
 - · I C T (2)
 - · 絵日記 · 書取
 - ・社会科見学 子どもたちの社会に対する興味や理解を深めるためにも続けたらと思います。
 - ・放課後学習支援キラリ
- ○「施設」に関するご意見
 - ・給茶機はありがたいと思います。温かいお茶を飲むことができる。

- ○「読書・図書館」に関するご意見
 - ・本が好きになってくれたのは、先生方のおかげです。
 - ・本の貸し出し
 - ・朝の読書タイム(14) ・"継続は力なり"毎日の積み重ねはすごく大事だと感じています。 (読書旬間(家読))
 - ・意識して色々な本を読もうとしているので続けてほしい
 - ・活字に慣れさせ想像力を広げるため、もっともっと本に親しむ環境を増やしたいです。休み時間、自宅以外でも、本を読める機会があるといいです。
 - ・進んで本を読むことができていたので。・定期的に続けてほしい。
 - ・読書週間としてカードを作っていただけると、自分から進んで本を借りてきて読むのでこれから もぜひ続けていただきたいです。
- ○「教師の姿勢」に関するご意見
 - ・あたたかく一人一人を見守ってくださること。
 - ・折に触れ、岩松小の先生方の暖かさを感じます。先日の修学旅行の帰校時も遅い時間にも関わらず、多くの先生方が残って子どもたちを迎えてくださり本当にうれしかったです。
 - ・先生方も色々と子どもたちのために、臨機応変に対応していただいたように思い、大変感謝してお ります。
 - ・一人一人を細かく見てくれるところ
- ○「日課」に関するご意見
 - ·朝運動(5)
 - ・運動が苦手と感じているお子さんにも体を動かす楽しさを知るきっかけにもなるよう、クラス遊びや朝運動の時間に先生と一緒に運動できると良いと思います。
 - ・基礎・基本の時間(6) "継続は力なり"毎日の積み重ねはすごく大事だと感じています。
 - ・ロング昼休み(5)
 - 「○○くんと○○して遊んだ」と楽しそうに話してくれる。
 - ・6年生は委員会や係などで普段忙しそうなので「ロングの日はいっぱい遊べてうれしい」といっています。
- ○「家庭と学校の連携」に関するご意見
 - ・明日の予定や、今後自宅で用意するもの等の連絡が早いので助かります。
 - ・音読カード(ふり返りカード)は、担任の先生ともコミュニケーションがとりやすく、連絡帳よりも 気軽に使えるので、継続してもらいたいです。
 - ・ふれあい協力員 子どもたちの様子を見られて楽しいので
 - ・本読みカードでたまにサイン以外にメッセージが記入してあり、学校での様子が分かるのでとても うれしいです。お忙しい中、伝えてくださり、ありがとうございます。
 - ・マイペースな子なので、話を聞いているのに次へ動こうとしない場合は、指示をしてほしい
 - ・予定帳に下校時刻を記入してくれるのでありがたい。

(2) 改善したいこと

- ○「学校生活」に関するご意見
 - ・○年生まで使ってはいけない遊具がある?説明があったかもしれないが、その理由が親までしっかり伝わっていない。1年生だから、○年生だから禁止されていることがあるなら教えてほしい。
 - ・1年生に求めている目標がレベルが高いと感じます。低学年のうちは個人差が大きく、生まれ月、 兄弟姉妹等の関連性もあるかと思います。柔軟に対応し出来ると良いかと思います。
 - ・学校内で撮っている写真を注文出来たら嬉しいです。
 - ・クラスごとに雰囲気や特色が出るのは当たり前だと思いますが、参観日に見ていて他のクラスとの 違いがかなりあるかと感じています。学年で統一していけたらいいなと思います。
 - ・容姿に関する悪口やからかい、あだ名がずっと続いているようです。本人は、言ってもやめてくれ ないからともうあきらめている状態です。
- ○「行事・イベント」に関するご意見
 - ·運動会(6)
 - ・運動会は半日(弁当なし)でも良いかと思います。感動するプログラムで削るものは無いのですが、色々な家庭もあるからお昼は大変かなと思います。又は、地域の体育祭と一緒にして1日にする。
 - ・脚立を使用している人がいました。自己判断、モラルの問題だと思いますが、使っていいなら使いたいのが本音です。
 - ・組体操は事故も多いのでやめる方が良い。ダンスに変更してほしい。もしやるなら、うちは見学 させてください。
 - ・体育館通路の近くや校舎寄りなど、エリアを指定して椅子の使用を許可してほしい。運動場近くなど、観戦の邪魔にならなければいいのでは?祖父母や足にけがのある人にとても冷たいと思う。
 - ・短時間化、昼前までは望ましい
 - ・ビデオ席を多くしてほしい。椅子が埋まってないので。
 - ・マラソン大会
 - ・かりがねで何回かできると安心します。
 - ・持久走の際に、雁堤まで歩いて移動しなければならないので、子どもたちにとって少し負担なのではないかと感じました。
 - ・順位付けについて。近年、この時期になると雁堤では、多くの児童又は親子が練習をしています。学年が進むにつれて、我が子も同様、白熱しています。ただ、少し思うのは、普段あまり運動していない親子が校外で何かあったら、とか。サッカーをやっている我が子でも、白熱すると苦しそうな顔をしていても、あと少し頑張ろうとは知ります。各々で体力も異なる中、自己記録を更新なら良いのですが、どうしても順位がさきにきてしまうようで、少し気になるところです。
 - ・男女別の方が良いと思う。 ・土曜日でなくて平日で良いと思う。
 - ・膝への負担を考えると、マラソン大会はコンクリートの上でやらないでほしい。グラウンドで実施してほしい。

- ・必要ない。運動が得意な子と苦手な子の差が出てしまうから良くない。
- ・下校が 11:55 だったのですが、家が遠く着いたのが 12:40 過ぎでした。もう少し早い下校、もしくはお昼を食べてからの下校だと親としては安心します。子どもは少しでも早く帰れる方が良いとは思うので、むずかしいところではありますが、牛乳もしくはオレンジジュースなど、昔出た感じでも良いと思うのですが……。
- ・下校が 11:55 だったのですが、家が遠く着いたのが 12:40 過ぎでした。もう少し早い下校、もしくはお昼を食べてからの下校だと親としては安心します。子どもは少しでも早く帰れる方が良いとは思うので、むずかしいところではありますが、牛乳もしくはオレンジジュースなど、昔出た感じでも良いと思うのですが……。
- ・音楽会の親や祖父母の見方。座席に座ったまま撮影している人がいまだに居る。どうにかならない か。
- ・学校開放日の仕組みが、親として学校に入りづらい。
- ・かりがね活動の回数を多くしてほしい。他校のようにお祭り的な縦割りでのイベントもやって欲しい(親参加じゃなくていいので)
- ・行事の延期は、翌週の土日にしてほしいです。
- ・行事前の健康調査は不要に感じます。当日の体調をみて、参加の有無だけで良いのではないでしょ うか。
- ・月間予定がはっきりしていると助かります。「かりがね」などで、2 か月分の予定が分かるので有り 難いです。
- ・駐車場をお願いしても、来賓の方と職員でいっぱいだと言われ、本当に足の悪いお年寄りは無理だと言われました。プリントでは足の悪い方と書いてあったのでお願いしたのに、初めからプリントには書かないでもらいたいです。(1年のときも同じように断られました)
- ○「教師の姿勢」に関するご意見
 - ・毎年、夏休みのラジオ体操で6年生のお手本にうーん……、と思っていたのですが、今年の運動会の開会式で以外に多くの先生が腕をきちんと伸ばしておられず、少々残念に思いました。準備体操なので、必要な筋肉をきちんと伸ばさなければやる意味はありません。教育テレビやかんぽ生命のホームページにもお手本動画があり、ここまで完璧にやるのは少々無理がありますが、どこを伸ばすための運動なのかが分かってやってくださるとありがたく思います。
- ○「健康・安全」に関するご意見
 - ・置き勉とは?というくらい、変わらずランドセルが重たいです。もう少し、軽くなるといいのですが。(ひどい肩こりの診断を受けてしまいました。)
 - ・この時期は、給食以外でもアルコール消毒をしていただけると予防につながるかな……と思います。
 - ・事件が起きたときに、通常の下校時刻よりも早く帰った日がありました。私を含め働いている親も 多いと思いますので、逆に早く帰宅してしまう事で家に一人でいる時間が多くなってしまう事が心 配です。ですので、事件が起きたときは親が迎えに来てくれた子から帰るなどしてほしいです。
 - ・お弁当より給食の方が栄養面で優れていると思います。お弁当の日を減らしてほしいです。
 - ・朝の全校運動の際に上着が切れても良いと思います。

- ・登校時刻を遅くしても良いと思います。
- ・できるだけ下校時間を過ぎないように下校させてほしいです。冬季は、日没時間が早いですし、最 近小学生の連れ去り事件なども起きているので心配です。
- ・登下校時の名札は必要でしょうか?
- ・不審者などがあった場合、集団下校にしてほしいです。
- ・学校開放日に誰でも出入りできること、少し心配になります。改善をお願いします。
- ・来校者証
 - ・名札の使用は必要か検討してほしい。学校によっては教室に保管しておけばいいという話もあ り、統一性がないのも困る。
 - ・防犯対策として少し疑問に思います。あれをつけないと、知っているからつけていない人を注意 して見るということなのかもしれませんが、子どもの名前を書いた紙を配布するなどした方が安 全かなとも思いました。一部のお母さんたちの意見では、名前を入れといてくれれば、めったに 会えないお母さんの名前が分かって挨拶ができるのにとも聞きました。学校などで遊ぶとなる と、親たちは関わらない事も多いので、開放日などを利用してあいさつだけでもと思いました。 地域の方や、おじいちゃんおばあちゃんが来ていることもあるので難しいとは思いましたが。
 - ・保護者とそうでない人との区別が分かるようにした方が良いと思う。
- ○「授業・学習」に関するご意見
 - ・3年生対象の「放課後学習支援キラリ」のようなものが全学年あればいいなと思います。
 - ・書取のお手本には手書きの方が良いです。(パソコンの字体にも癖があるので……)
 - ・授業の遅れを心配しています。
 - ・授業の進度がクラスごとに違うような話を聞きます。学年で統一してもらいたいです。
 - ・調べ物をするとき、本ではなくすぐパソコン、スマホで検索。辞典や図鑑など、本で調べることが もう少しあっても良いと思う。
 - ・夏休みの読書感想文は、1年生も原稿用紙のマス目が小さく、量も多いので大変でした。(親の感想 文のようになってしまった)
 - ・バケツ稲が台風にやられてしまい、とても残念でした。夏休みも水やりしたり成長を楽しみにして いたので。台風は分かっていたので、どこかに一時的に避難させられたのでは?
 - ・プールで泳ぎ方を指導してほしいです。9月の暑い時期までプールをやって欲しいです。
 - ・勉強で理解していない所が多くある。朝の基礎・基本タイムや放課後使って復習とか理解していな い所をなくせないか。
 - ・毎日の宿題をクラスの子が係活動として check しているという話を聞きました。真意は分からないのですが、やるべき課題として出されている以上は担任(又はそれに代わる教員)が見るのが筋だと考えます。親の check が無いのが続きていたり、丸付や立式ができていないのに、それでよしと認められてしまうのには、担任の先生から指導をしてもらいたいです。
- ○「家庭・学校の連携」に関するご意見
 - ・おたよりでの連絡が不十分だと感じてしまう事がある。見落としてしまうのが悪いのですが…
 - ・月間予定の下校時刻が変更になった時は、予定帳でもいいので知らせてほしい。
 - ・欠席については、メールによる連絡にして頂けたらと思います。

- ・学校だよりと連絡帳の下校時刻が違う日が何度もあります。下の子の幼稚園のお迎えの時間との兼ね合いもありますし、何よりも心配です。(市内の他校では、毎日ホームページで下校時刻を更新して知らせてくれるところもあると聞きました。)確実に知らせてほしいです。
- ・スポーツテストをしたと思うが、結果を知りたい。
- ・前後期1度ずつでもクラスだよりを出して、担任が子どもたちをどう見ているか教えてほしい。
- ○「施設・環境」に関するご意見

(運動場放送設備)

- ・改善していただいたようですが、今年も協議中の音楽が途切れたり、マイクの音が途切れて内容 が聞き取れなかったりしたので、引き続き改善をお願いしたいです。
- ・いろいろ改善してくださっているのも承知しています。でもやっぱり本番で音がプツプツなると 台無しになっていしまう気がします。
- ・アナウンスや競技中に音楽が途切れてしまいましたので、改善が可能でしたら、修理をお願いしてもらいたいです。
- ・いつもプツプツ切れてしまい残念。一生懸命放送している子どもの話ももっとよく聞いてあげたいので、スムーズに流れてくれるといい。
- ・運動会のとき、音楽やマイクの音声がとぎれとぎれになってしまい残念でした。
- ・最悪だった
- ・奉仕作業に参加した時、もう少しその場に合った洗剤があればいいのにと思いました。持参しても 良いか分からなかったので。

○その他のご意見

- ・あいさつや言葉遣いの指導をお願いしたいです。
- ・あいさつをもう少し元気に小学生らしくできるようになってほしいです。こちらからしても、返事がないことがあります。
- ・まだまだ挨拶ができていない。登下校中など、元気に挨拶できるようになってほしい。
- ・アンケートに記名は必要ないと思います。記名しなければいけないことで、正直な意見を伝えるの を躊躇してしまいます。
- ・古紙・アルミ缶回収を、学校清掃に変えたらいかがでしょうか。理由①学校清掃が年に1回では少ないのでは?②古紙・アルミ缶の回収率が減っている。(新聞を取らない家が増えている。スーパーや家の近くに捨てる場所がある。高齢者の家は、ためておくことが火事のげんいんになったり、衛生的にも良くないのでは)③参観日や学校開放日に保護者に持参してもらうこともできるのでは④先生方の貴重な休日にボランティアのような形でお手伝い頂くのであれば、学校清掃の方が有意義のように感じます。
- ・荷物が多く、低学年には大変だと感じる。
- ・毎日の荷物が多過ぎるように思う。筆、パレットは、学校で洗ってきてほしいです。
- ・こどもの荷物、家庭での洗濯物を減らすために、毎日の体操服への着替えをやめてほしい。今までに何度かアンケートに書いてきましたが、毎日体操服に着替える必要性を全く感じません。全国的に見ても少ないと思います。洋服が汚れるから着替えたい人など、本人や家庭の希望でいいと思います。

(3) 学校に伝えたいこと

- ○「学校生活」に関するご意見
 - ・年生になって、かなり学校生活にも慣れるだけではなく、自分で様々な目標をもって取り組むこと ができています。学校での出来事を楽しそうに報告することが多いです。
 - ・岩松小に通えてよかったと思っています。これからもよろしくお願いします。
 - ・学級委員長を本人は嫌だと追っておりましたが、とてもいい機会を頂き、感謝しています。
 - ・クラスの班がそのまま社会科見学やバレー授業のチームのようですが、少ない人数構成のうち 2 人のクラスメートのことで、注意や声掛けをしてもらえなかったり、何かを言われるため精神的に辛いようです。今までの学年でも、クラスメートのフォローをしてきた様子やお話を聞いていたので、その経緯もあったうえでの班なのかと思いますが、普段は「いやだなぁ」ということがあまりない子でしたので、その部分が気になります。
 - ・後期、休むことなく毎日元気に登校しています。先生方とお友達のおかげだと思っています。
 - ・学校が楽しいと言っています。先生方も大変だと思いますが、今度もご指導お願いします。
 - ・楽しく学校に通えている様で安心しております。
 - ・とても楽しくのびのびと学校に行っていますので、これまで通りよろしくお願いします。
 - ・友だちとの関わりや勉強、遊びなど、すべての事で小さな成功と失敗を繰り返す毎日を過ごしていることと思います。そんな繰り返しの中から自分の力で、前に進めるよう見守っていきたいと思います。

○「家庭生活」に関するご意見

・夏休み明けからオンラインゲームが流行し、帰宅してからの友達との交流にも変化が見られるようになりました。ゲームに関しては、使用時間、終了時間も書く過程でバラバラなため、それによって家に居ても落ち着かないときもあり、またやめるやめないで親子関係も悪化してしまっている気がします。近隣の小学校では「夜9時以降は使用しない」とか、「サバイバルゲームのような人を攻撃するソフトは禁止」というルールを子どもたちに伝えているそうです。実際、4年生の子どもたちが流行しているソフトは、対象年齢が15歳以上のものでした。課金などもあります。私が無知だったことも反省していますが、学校の方でもオンラインゲームの使用について、少し子どもたちに話して頂けると助かります。

○「行事・イベント」に関するご意見

- ・1/2 成人式が無くなってしまったのが寂しいです。成人の年齢が変わってしまい、10 歳でない為できないと伺いましたが、上の子たちはやっていただき、成長がみれたので、楽しみにしていました。仕方ないとは思いますが、残念です。
- ・お弁当がある行事で本人だけであれば何とか作ってきましたが、運動会だけは遠方からの親も来た りと人数が増えるため、できましたら前の日からの連絡でお願いしたいです。
- ・学校のおまつり(子どもたちがお店屋さんになる等)があったらいいなと思います。
- ・校長先生がギターを弾けるとうわさに聞きました。先生方、ご多忙とは思いますが、雁がね演奏会 に出演されてはいかがでしょうか。子どもたちも保護者もきっと喜びます。
- ・何かの行事が終わるごとに、成長していく姿が感じられとてもうれしく思います。「学校が楽しい」といって、元気に通えていることに感謝しています。

・先日修学旅行が無事に終わり、先生方に感謝しております。ですが、わずか一泊とは言え出発から 貴校まで、交通事故に遭っていないか、無事に施設についているのか、ホテルに戻ったのか、心配 してもいますし、情報を得たいと思っているのが親心です。帰校時間だけではなく、途中のポイン ト、せめて東京に入ったとかホテルに着いたとか、一日目のどこかでいいのでフェアキャストで発 信してほしかったです。

○「教師の姿勢」に関するご意見

- ・「この子はこういう子だから」の様な子どもの個性を大人が決めつけてしまうのではなく、本人が 得意なこと、不得意であろうこと、とにかく何事にもチャレンジさせ、本人のあらゆる可能性を引 き出せるような教育、環境づくりをしてあげてください。
- ・いつも温かく子どもたちを見守っていただき、本当にありがとうございます。
- ・いつもありがとうございます。毎日楽しく学校へ通っています。
- ・いつもお世話になって感謝しかありません。先生方のご努力には、頭の下がる思いです。今後とも どうぞよろしくお願いいたします。
- ・いつも子どもを温かく見守りご指導くださり、ありがとうございます。校長先生のお話から、クラスの先生まで幅広く子どもからお話を聞きます。笑顔で話す娘の姿から、学校の楽しさが伝わってきます。これからも、子どもたちにとって笑顔の溢れる学校でありますよう、よろしくお願いいたします。
- ・いつも丁寧に見ていただいてありがとうございます。毎日楽しく学校に行っていて、親として安心 しています。
- ・各行事に向け、目標をもって取り組み、頑張れるのも先生方のご指導のおかげだととても感謝して います。何より、楽しく登校することができていること、大変うれしく思います。
- ・家庭訪問時の担任の発言や、学校で開いたケース会議での担任の取り組む姿勢が、とても意識が低く不安に感じた。子どもの特性を伝える場でその後の学校生活で気に掛けてほしい点などを共通認識しての会議であったが、担任の表面上だけの態度や言動に担任へ相談しよう、協力を得るという気持ちに慣れずに、学校生活を終了へと向かっている現状に、中学へ進級する不安は大きくなっている。学校全体の取り組みは感謝しております。
- ・子どもたちの気持ちを考えて対応していただいていてとてもありがたいです。いつも親身になっていただき、ありがとうございます。
- ・子どもたちをとても大切にして頂いていると感謝しています。先生に暴言をはくクラスメイトがいると聞きましたが、良くない事だと子どもも理解しているので、あまり心配はしていません。先生 方もご苦労がおありだと思いますが、これからもどうぞよろしくお願いいたします。
- ・学校が楽しいと言っています。先生方も大変だと思いますが、今後もご指導お願いします。
- ・職員の皆さんが同じ目線に立って子どもたちを見守ってくださっているのを感じられます。何より 息子が「学校に行きたくない」ということが一度もなく、充実感をもって登校していることが親と して安心できる姿です。友達や先生方にも恵まれ、様々な価値観に触れながら成長している過程を これからも共に見守り、励まして道標を示して頂ければ幸いに思います。
- ・親切な先生たちに心から感謝します。
- ・常に子どもたちの事を考えてくださっている先生方に感謝しています。

- ・先生方が、いつもニコニコ子どもたちに接してくださるので、子どもたちは幸せだなと思います。 子ども間のトラブルにもすぐ対応してくださり、親も不安だったので本当に良かったです、ありが とうございました。
- ・何かあると、担任の先生が丁寧に話を聞いてくださるようで、娘も心から先生を信頼し、安心して 学校へ通えているようです。
- ・残り数か月で卒業ですが、一度も学校が嫌いになることなく、のびのびと過ごさせていただき、本 当に感謝しております。
- ・保健室のお世話に多々なっており申し訳なく思います。対応していただきありがとうございます。
- ・毎日安心して学校に送り出せるのは、先生方のおかげです。温かく、細部まで子どもたちの事を見 守ってくださり、ご指導していただきありがとうございます。感謝の気持ちでいっぱいです。
- ・毎日楽しく元気に登校できるのも、先生方の温かいご指導のおかげです。本当にありがとうございます。先生は気持ちを分かってくれるから大好き、と良く家で話しております。信頼しているのが良く伝わり、安心して学校へ送り出せます。残り3か月半ですが、クラスの友達や先生と、楽しい思い出を作ってほしいです。
- ・見守って頂けていることにすごく安心感があります。それと同時に感謝しています。ありがとうご ざいます。おかげで子どもが楽しく安心して学校に登校する姿を見ることができています。これか らもよろしくお願いします。
- ・良い先生やお友達に恵まれありがたいです。「教員はブラック」と言われて久しいですが、例えば、何か子どもたちの中でトラブルがあったとして、先生方はその子たちとの付き合いはせいぜい 1~2年。しかし、親たちは子どもが幼い時からのつながりをよく知っていることもあるので、親たちの方がそのトラブルの本質を見抜いていたり……。また、子どもたちも子どもたちなりに何が正しいのか、ちゃんと見ています。だから先生方には、色んなものを一人で抱え過ぎず、心身ともに健康で長く職業人生を輝かせてほしいと思うのです。これからもずっと岩松小学校が安心して子供を送り出せる学校でありますように。

○「健康・安全」に関するご意見

- ・雨の日、車での迎えが多く、歩いて帰ってくる子どもたちの妨げになっているときがあった。
- ・運動場から出る門の所を通ると、道いっぱいに広がったりしていて危ない。なかなか気付いてもら えない。
- ・不審者が出没した際、先生方が見回りをしてくださるのが、とても有り難いです。
- ・昨年の事になりますが、冬の寒い日に名札を忘れたという理由で上着の着用を認められなかったと いう話を聞きました。恐ろしくお感じます。
- ・来校者証は、あの状況で使用することに防犯の意味があるのかな……と。付けることを知らなければ、確かにつけないし、多少の意味はあると思いますが……。
- ・帰宅後すぐに宿題をする習慣は付いていますが、ゆっくり丁寧内に終わらせるとなると、1 時間以上かかる日も多いです。平日はほとんど遊ぶ時間もなく、週末に予定を入れてしまうと、宿題はかなりの負担です。低学年のうちは家庭学習は親の宿題・仕事だと思ってい見ていますが、「マラソン大会頑張ったから、宿題無し!」のご褒美のように、時々宿題無しの日があるとありがたいです。親子共に時間的にも気持ち的にも余裕ができる気がします。

- ・個人的な資料を子どもに渡すときは、子どもにも中が見えないように配慮してほしいです。
- ○「授業・学習」に関するご意見
 - ・帰宅後すぐに宿題をする習慣は付いていますが、ゆっくり丁寧内に終わらせるとなると、1 時間以上かかる日も多いです。平日はほとんど遊ぶ時間もなく、週末に予定を入れてしまうと、宿題はかなりの負担です。低学年のうちは家庭学習は親の宿題・仕事だと思って見ていますが、「マラソン大会頑張ったから、宿題無し!」のご褒美のように、時々宿題無しの日があるとありがたいです。親子共に時間的にも気持ち的にも余裕ができる気がします。
 - ・仕事が終わるのが遅いので、書取を隅々まで見てあげることが大変です。少ししか直してなくても 大目に見てください。
 - ・十分指導していただいていると思うのですが、理解できていないと感じることが多く困ります。宿 題も自発的にやろうとせず、集中力も続かないので悩みます。
 - ・宿題が嫌だといいながらも毎日やっていくことでようやく定着してきたようです。毎日学校へ楽し そうに通い、学校であったことを学んだことを嬉しそうに話してくれます。
 - ・宿題は子どもがやるべき課題であって、親のやるべき課題ではない。やらなかったり、できなかったことがあれば、学校で対応してもらいたい。居残りなど、"やるべきことをやらないとこういう目に遭うんだな"と厳しく指導してほしいです。
 - ・プログラミング教育が必修化となると思うが、どのような授業となるのか?
- ○「読書・図書館」に関するご意見
 - ・いつも丁寧なご指導いただきましてありがとうございます。おかげ様で娘も自信を持ち、仲良い友 だちが増え、楽しく学校生活を過ごしています。
 - ・本が大好きで、図書館など良く活用できていると思います。
- ○「日課・週課」に関するご意見
 - ・インフルエンザ流行時など、朝、時間を遅らせて学校へ行ったりしますが、働いているお母さんた ちにとってはナゼ?と思ってしまいます。朝運動は続けてほしいなあと思いました。
- ○「家庭と学校の連携」に関するご意見
 - ・18:00 以降、留守番電話での対応になったが、一度も留守電の返事をもらったことが無いのですが、誰も聴いていないのでしょうか?
 - ・教職の働き方改革が議論されている中で、地域、家庭、学校が連携して先生方の業務の負担を少しでも減らすことができるようなシステム、組織ができればよいと思いました。
 - ・先日はご相談に乗って頂き、ありがとうございました。その後、日々色々あれど、安心して悪口に 行けているようです。「先生に相談してよかったー!!」と本人も言っております。今後とも、どうぞ よろしくお願いいたします。
 - ・4年生の女子の人の悪口を言ったり、本人にデブ、ブスなどの暴言をはく子が多く、先生たちも対応しきれないところはあると思いますが、子どもたちにアンケートなどをするなど対応していやな気持になる子どもを少しでも減らして頂きたい。親として聞いているだけで本当に嫌な気分になります。
 - ・最近、先生達が注意するとクレームが出るといったニュースなどを見かけます。いろいろ大変だと は思いますが、だめなことははっきりと言い、皆で共有していくことも必要だと思います。

- ・PTA 強制的に入会させる、強制的に役員をやらせる、強制的に行事に参加させるなど、ブラック PTA が話題となっています。岩松小ではそういうことが無いように配慮してください。入会に関しては、用紙には「入会する」しか選択肢がなかったと記憶しています。我が家では子どもたちの予 定や親の仕事を最優先させていただきます。
- ・小学校に入学し、前年度の事等分からない事が多く、行事等できる限り参加、見学したいので、早 めに日程調整したいので、お知らせをして頂けないでしょうか。年間計画を見て調整するというこ とでしょうか。
- ・体力テストの結果を保護者に知らせていただけると嬉しいです。
- ・ふれあい協力員として参加させていただいていることで、子どもたちの様子がよく分かり、とても 嬉しいです。
- ・ふれあい協力員を知らない人が多いので、もっと保護者の方に伝えていってほしいです。
- ・本読みカードにきょうあったこと、思ったことを言ってもらって、子どもの学校での様子が分かり、大変ありがたく嬉しいです。ちゃんとみてもらっているんだと、安心しております。今後ともよろしくお願いします。
- ○「施設・環境」に関するご意見
 - ・校内がいつも清潔でありがたいです。
 - ・夏は体育館がとても暑いので、何か対策ができればと思います。

○その他のご意見

- ・あらわれのクラブ活動の欄の間違いがあった(去年と今年)
- ・運動会の日、グラウンド北側の家から運動会を見ているご家族たちがひるやすみに子どもたちを学校から連れ出してお昼を食べていました。大人の中には飲酒や喫煙をしている方もいた様でした。家の敷地内であるので、飲んだり食べたりは自由だと思いますが、運動会中の子どもも一緒だったこともあり、学校内に残った他の子どもたちがフェンスによじ登ったり、声を掛けたりしたため、通行中の車にも迷惑が掛かっていました。
- ・子どもたちが笑顔で通える学校。6年間ありがとうございました。娘は学校大好きで通うことができました。
- ・参観日の保護者のマナー(お喋り、ガム、スマホなど)子どもたちが授業を受けている中、保護者(一部の方)の参観する姿勢が良くないといつも感じます。
- ・のびのびと学校生活を送れている様で安心しております。自分も本校の卒業生なので、古き良き伝 統を守りながら、素敵な学校でいてほしいです。
- ・鉢植えがなくなったまま戻ってこないので、来年からもちゃんと使えるように用意してください。